

## 60 Unternehmer bei Außenhandel-Workshop

Gießen (pm). Die Volksbank Mittelhessen hat 60 international tätige Unternehmerinnen und Unternehmer zum Zukunftsworkshop Außenhandel geladen. Michael Müller, Abteilungsleiter Außenhandel der Volksbank Mittelhessen, begrüßte die Gäste. Neben Fachbeiträgen von Auslandsexperten konnte mit Faudi-Prokurist Hans-Gerd Knack ein regionaler Top-Unternehmer als Referent gewonnen werden, der seine spannenden Erfahrungen aus dem internationalen Geschäft weitergab. Die Stadtallendorfer Faudi GmbH ist ein typischer Vertreter einer exportorientierten, aber dennoch lokal verankerten Wirtschaft. Die Anlagen der Filtrations- und Separationstechnologie sind weltweit gefragt und in vielen Produktionsbereichen im Einsatz. Immer wieder erweitert das Unternehmen seinen Aktionsradius und expandiert auf neue Märkte. »Wichtig ist eine gute Infrastruktur in dem Land, in das wir exportieren, gute Transportwege und damit auch eine funktionierende Logistik. Außerdem wollen wir den Kunden, den wir beliefern, schon vor Aufnahme der Verhandlungen gut kennen. Das bewährte Prinzip »know your Customer« bewahrt vor unnötigem Schaden«, berichtete Knack. Die größten Herausforderungen der Zukunft sieht er vor allem in der Gewinnung gut ausgebildeter Fachkräfte. Den noch bestehenden deutschen Technologie- und Innovationsvorsprung gilt es nach Meinung des Unternehmers unbedingt zu halten und – wenn möglich – auszubauen.